

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Jueves 22 de

Noviembre de 1798.

Santa Cecilia, Virgen y Mártir. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de San Severo: se reserva á las cinco.

Sale el Sol á las 7 h. 12 m.; y se pone á las 4 h. 47 m. Hoy es el 15 de la Luna: sale á las 4 h. 17 m. de la tarde; y se pone á las 7 h. 2 m. de la mañana siguiente: pasa la Luna por el meridiano á las 11 h. 34 m. de la noche. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 11 h. 46 m. 33 s.

Dia 20.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	11 grad. 00	27 p. 11 l. 4	N. Sereno.
A las 2 de la tard.	12	04 27 11	6 N. Entrecubierto.
A las 11 de la noc.	11	03 27 11	8 Idem.

Continúa la Literatura Oriental de ántes de ayer.

La Dinastía de los Movahids, que sucedió en la soberanía de Magreb, á la de los Morabits, debió su origen, del mismo modo que esta última, á la hipocresía de un pretendido reformador de la Religión musulmana, y al entusiasmo que el supo inspirar en los supersticiosos é ignorantes. Llamabase el tal Mohammed, hijo de Abdallah, y se hacia creer descendiente de Ali; mas

algunos Historiadores desprecian, como supuesta, la genealogía con que pretendia honrarse Mohammed, y dicen que su verdadero nombre era Mohammed, hijo de Toumert (a), que tenía por sobre nombre Alharghi, porque era de la Kabileh, nombrada Hurga, que es una de las Kabilens de Mosameda; y otros dicen que pertenecía á la Kabileh de Ghenaísa (u).

(a) En lugar de Toumert ó Tomrut, que se lee en Mr. de Dombay, y en otros Historiadores: nuestro manuscrito tiene Youmer. La verdadera pronunciacion de este nombre es muy incierta.

(b) El Djim árabe, cuyo sonido corresponde al de nuestras dos letras d j juntas se distingue aquí, y en otros muchos nombres propios por tres puntos diacríticos, en lugar de uno solo. Yo pienso que esta nota, que los Persas y Turcos emplean para formar su *schim*, sirve aquí para indicar el sonido de nuestra g, puesta ántes de las vocales a, o, u, sonido bien diferente del de Ghain.

Mahammed es mas conocido por el nombre de Mahdi que el tomó posteriormente, para facilitar la execucion de sus ambiciosos desig- nios, ha iendo creer á el Pueblo, que él era el celebre Imam de este nombre, cuyos Musulmanes, y sobre todo los partidarios de Ali, es- peraban su segunda venida. Mas á pesar de todo esto, Mahdi no era mas que un hombre pobre, dedica- do á el estudio.

Habiendo emprendido un viage á Levante para aumentar sus cono- cimientos, trató con muchos Doctos tomando sus lecciones, y adqui- rido una ciencia bastante grande con su trato. Él supo un gran nú- mero de tradiciones proféticas, y se aplicó particularmente á el estudio de los puntos fundamentales de su Religión.

Uno de los Doctores á quienes debió parte de sus progresos, fué el célebre Imam Abouhamid Algazali: allí se detuvo tres años, estu- diando continuamente baxo la di- reccion de tan gran Maestro.

Siempre que entraba á ver á Algazali, este Doctor le miraba aten- tamente, informándose de todas las circunstancias que podian dar á co- nocer su estado y sus qualidades, así exteriores como interiores; y quando Mahdi se ausentaba, decia Algazali á los que le acompañaban, *este Berberisco llegará sin duda á la cumbre de la Soberanía, y fundará un vasto Imperio en el Magreb Alako: esto es, que sus qualidades persó- nales eran un presagio seguro de esto; y cuyo suceso estaba pronosticado por ciertas predicciones y se- ñales bien claras. (Se continuará.*

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

*Embarcaciones venidas al Puerto
el día de ayer.*

De Génova, en 3 dias, el Pat. Agustín Figueras, Catalan, Pin- gue la Pura Concepcion, sin cargo.
De Valencia, en 18 dias, el Pat. Francisco Sanchez, Valenciano, Lland Sto. Christo del Grao, con sosa para Francia.

Dieta. De 426 quintales de Ba- calao y Diablonos de Island, á los precios siguientes: el (quintal) de Bacalao Chupado, á 20^{rs}: el de Rechupado, á 17 y 10^{rs}: el de Pedazos, á 15 y 10^{rs}: el de Sampedros, á 12 y 15; y el de Pezpalmo Diablonos, á 12 y 13: en el Almacén de Jo- seph Maria; en la calle de Borayre: véndese por quintales, @ y medias @; y se urará hoy, mañana y pasas- do mañana.

Fiesta. Hoy Jueves, dia 22, y

sexto del Novenario en la Igle- sia Parroquial de los Santos Justo y Pastor: á las 10 habrá solemne Oficio, y predicará el Rev. P. Fr. Antonio Vilarrasa, Lector en Sa- grada Teología, y Maestro de No- vicios en el Convento de Santa Ca- talina, de Padres Predicadores.

Hoy, dia 22, solemnitza el Cuer- po de la Capilla de Música de San- ta María del Pino la función de su Patrona y Tutelar Santa Cecilia, Virgen y Mártir, en la Iglesia de San Cayetano, con un solemne Ofi- cio, y con la asistencia de la sola Música de la dicha Capilla del Pi- no, concluyendo la función con un Responso general por los Individuos difuntos de la misma.

Avisos. El Editor de este Periódico ha formado de un Sugeto de toda satisfacción y confianza para evacuar

qualquiera agencia y comision en Madrid, con toda exactitud, brevedad é inteligencia; como lo experimentarán qualquiera que le encargue qualquier asunto.

Hoy, á las 3½, continúa la funcion de Caballos enfrente del Hospicio.

Se dieron por muestra en el año de 1797 á algun Corredor Real de Cambios, ó á sus Dependientes, 6 Piezas de Plattillas blancas, é ignorandose el paradero de ellas, se suplica á quien las tuviese, y no se acuerde de su Dueño, las envíe á sus propietarios los Señores De Arber, Gautier, Mannig y Compañía.

Enfrente de Santa Ana, en casa del Carpintero, se limpia de toda mancha qualquiera especie de Ropa, sin quemar ni alterar los colores por delicados que sean.

En la calle Ancha, cerca de la Fustería, casa núm. 3, se encontrarán para vender Targeas blancas y negras, nuevas, de varias muestras: exmptares para escribir Letras de Cambio, en Español y en Francés; y el Mapa de Mahon.

Qualquiera que tenga para alquilar un segundo Piso, no muy distante de Santa María del Mar, en que haya dos quartos, con un requarto, cocina, reposteira y demas correspondiente para una Señora con su Criada, se servirá avisarlo en el Despacho de este Diaño, ó en casa del Confitero Riera, cerca de Santa María del Mar.

Quien tenga para vender un Perro de aguas, negro y jóven, á un precio moderado, sirvase avisarlo á Don Antonio Bolós, en la plazuela de Marquillas, primer piso de la casa de Abril.

Gertrudis Casajuana, se ofrece para enseñar algunas Muchachas á

hacer blondas y encaxes: vive en la calle del Vidrio, entrando por los Escudillers, n. 34, segundo piso.

Se desea encontrar un Sujeto de satisfaccion que quiera ir á Madrid para ocupar un Asiento en un Coche, que saldrá para allá dentro de tres dias: en el Despacho de este Periódico darán razon del Sujeto con quien se deberá conferir para el ajuste.

En la Fonda de la Cruz de Malta, en la calle de Moncada, informarán de un jóven de 19 años, que desea acomodarse en alguna Oficina para copiar carttas Italianas ó Latinas, ó en algun otro empleo.

Ventas. Qualquiera que quiera comprar una parida de Pescado que llaman Congrio, de superior calidad, á razon de 34℞ el quintal, acuda á la Barceloneta, á la calle de San Telmo, que allí le darán razon del Dueño, y le enseñarán la calidad.

En el Almacen de Papel de la calle de Moncada, en que se venden las botellas de Vico de Málaga, hay tambien Paquetes de Papel cortado para cigarras, á real de vellon por menor, y á 1℞ y 8 da. por mayor ó por docenas.

Pérdidas. Quicn hubiere hallado una Hebilla de plata pequeña á la charpa, que se perdió el Sábado por la noche, desde la calle de Basez, por la Platería, hasta la entrada de la calle del Call, se servirá llevarla al Dr. Miguel Soler, Presbítero, Beneficiado de la Parroquia de San Miguel, quicn vive á la primera escalerilla de la dicha calle del Call, al segundo piso, por la parte de la Enseñanza, y dará una correspondiente gratificacion.

El dia 15 del presente se perdió un Pendiente pequeño, todo de oro: quicn

quien lo hubiere hallado lo llevará á Joseph Barbari Balada, Galonero, en la calle mas baxa de San Pedro, cerca de la calle den Cuch, y se le dará una peseta de gratificacion.

Quien tenga, ó sepa el paradero, de ciertos Autos, formados en favor del Reverendo Francisco Bosch, Presbítero, por Joseph Serch y de Buquet, Notario Público y Real de número de Barcelona, á 24 de Julio de 1731, hará favor de entregarlos en el Despacho de este Diario, y se le darán 4 duros de gratificacion.

Ayer, día 21, se perdió una Hebilla de plata en la calle Nueva de la Rambla: quien la hubiere encontrado se servirá entregarla en el Despacho de este Periódico, y le darán una gratificacion.

De la casa de Joseph Martinez, sita en la calle de la vuelta den Dusay, casa núm. 13, junto al Borne, se ha desaparecido un Capote de paño de color musco, con giras de terciopelo encarnado, muy poco usado; y con él un Sombrero poco usado, apuntado á tres picos: qualquiera que sepa su paradero, ó lo tenga en su poder, podrá devolverlo por medio del Padre Sacristan de la Sacristía mayor de Santa Maria del Mar, y se le darán 4 duros de gratificacion.

Servientes. Se necesita una Criada que sepa guisar y planchar, para servir á un Matrimonio, y que tenga quien la abone: en la Fonda de Santa Maria, le darán razon del Sugeto que la necesita.

En el Almacén de Arróz de la calle de la Barra de Ferro, darán

razon de una buena Camarera que busca casa para servir: sabe coser y planchar.

En la calle dels Escudillers, en casa de Joseph Barnoya, darán razon de un Criado que desea servir á una persona sola.

En la Oficina de este Diario darán razon de una Viuda de 33 años, que se ofrece para servir á dos ó tres hombres solos, Eclesiásticos ó Seculares, y se juzga apta para todo el servicio de una casa.

Nodrizas. En la escalerilla de casa Calvet, enfrente del Huerio de las Flores, en la calle del Peu de la Creu, vive Madrona Boquer, que busca Criatura para criarla, y su leche es de un año.

En la calle den Codols, en la escalerilla del Herrero, al segundo piso, hay una Nodriza recién parida, que busca Criatura para criar en su casa.

Maria Figueras, de San Andres de Palomar, busca Criatura que criar, su leche es de 7 meses, y dará informes de ella el Sr. Antonio Arbos, Sastre, en los Encantes; y el Señor Gabriel Bonell.

En la calle den Roig, casa número 66, hay una Muger parida de pocos dias, que busca Criatura.

En la calle del Olm, casa del Claverero, al tercer piso, hay una Muger que desea criar, y su leche tiene mes y medio.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la Compañía Española la Comedia, intitulada: *El Amante honrado*: con Tonadilla y Bayonete.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.